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VERBALE DELLA SEDUTA DEL 12.04.2018 CONVOCATA ALLE ORE 12.30 
O.D.G.: 

1) approvazione verbali precedenti; 
2) ipotesi di commissione di studio Regolamento agri marmiferi;  
3) varie ed eventuali.  

                                           
Sono presenti: il presidente Nives Spattini e i consiglieri Stefano Dell’Amico, Tiziana Guerra, 

Daniele Del Nero, Cristiano Bottici, Gianenrico Spediacci e Francesca Rossi (in sostituzione di 
Marzia Gemma Paita). 

Alla seduta presenziano l’assessore Alessandro Trivelli, il Segretario Generale Angelo 
Petrucciani e il funzionario Lorenza Bellini. 

Svolge le funzioni di segretario verbalizzante Erika Evangelisti. 
La seduta ha inizio alle ore 12.40. 
Il presidente Spattini, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e 

introduce il primo punto iscritto all’ordine del giorno mettendo in votazione i verbali delle sedute del 
08.02.2018 e del 09.04.2018, a cui si astiene il consigliere Francesca Rossi. I verbali vengono 
approvati all’unanimità. Il presidente Spattini introduce il secondo punto iscritto all’ordine del giorno 
precisando che l’intenzione è quella d’istituire una Commissione di Studio per elaborare una bozza 
di nuovo Regolamento sugli Agri Marmiferi. 

Del Nero afferma che il Regolamento sugli Agri Marmiferi merita un approfondimento 
particolare e che, analizzando le possibilità messe a disposizione dal Regolamento del Consiglio 
Comunale, è emersa l’opportunità di istituire una Commissioni di studio che ha come membri 
permanenti dipendenti comunali o esperti esterni. Del Nero fa notare che la scelta di avvalersi di 
dipendenti comunali rispetto a esperti esterni, allargando il tavolo verso figure interne competenti, 
è vantaggiosa da un punto di vista economico perché permette di evitare un dispendio di risorse. 

L’assessore Trivelli considera la Commissione di Studio come un’occasione per condividere 
insieme idee e spunti interessanti. 

Bottici chiede quale sia la differenza sostanziale tra una Commissione Consiliare e una 
Commissione di studio. 

Il Segretario Generale risponde che la Commissione di Studio ha una funzione di studio 
propedeutica ai lavori della Commissione Consiliare, mentre la Commissione Consiliare ha una 
funzione preparatoria all’attività del Consiglio Comunale. Il Segretario Generale afferma che le 
caratteristiche della Commissione di Studio sono dettagliate nel capo V ‘Commissioni Speciali’ del 
Regolamento del Consiglio Comunale e che, pur essendo condivisibili i principi generali, la 
Commissione di Studio ha finalità diverse rispetto alle Commissioni Speciali, ma è possibile fare 
deroghe per finalità specifiche. Il Segretario Generale conclude precisando che la Commissione di 
Studio ha il compito di elaborare un documento che sarà, successivamente, discusso nelle sedute 
della Commissione Consiliare. 

Del Nero considera questa Commissione come un’articolazione della Commissione 3^ e un 
modo per avere in via continuativa risorse interne, da parte dell’ufficio marmo e dell’ufficio 
avvocatura, approfondendo la parte tecnica rispetto a quella politica. Del Nero afferma che la 
Commissione di Studio, una volta istituita con deliberazione di Consiglio Comunale, dovrà riunirsi 
con cadenza settimanale e avrà un termine entro il quale concludere i lavori avviati. 
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Bottici esprime il suo consenso su scelte di lavoro comuni ma ritiene che certi argomenti non 
vadano secretati, bensì discussi pubblicamente nella Commissione Consiliare competente. Bottici 
chiede se l’elaborato predisposto dalla Commissione di Studio sarà reso pubblico prima della 
conclusione dell’iter. 

Del Nero non ritiene che la volontà della Commissione sia quella di fare sedute secretate. 
Bottici fa fatica a pensare che tutto ciò che non è pubblico non sia da considerarsi secretato 

e fa notare che argomenti di particolare rilevanza, come il Regolamento sugli Agri Marmiferi, 
richiedono un confronto politico, che non va tralasciato. 

Spediacci condivide quanto espresso da Bottici esprimendo perplessità sulle motivazioni che 
portano ad avvalersi di una Commissione di Studio su funzioni che ritiene possano svolgersi in 
Commissione Consiliare. 

Dell’Amico dichiara che la finalità della Commissione di Studio è quella di arrivare, con il 
supporto costante dell’ufficio tecnico, ad uno schema di Regolamento da discutere, politicamente, 
in Commissione Consiliare. 

Il presidente Spattini fa notare come la Commissione Consiliare abbia spesso discusso 

schemi di Regolamento, come la ‘Proposta di nuovo Regolamento per la gestione e l’uso degli 

impianti sportivi’, ma ritiene che discutere schemi di Regolamento in una Commissione di Studio 
permetta di approfondire tematiche di particolare rilevanza. 

Bottici afferma che il rischio è quello di andare a sviscerare su una cosa che doveva già 
essere pronta da tempo e reputa necessario, considerando le divergenze politiche presenti su certi 
temi, trovare prima un punto d’incontro, ribadendo l’importanza di un confronto politico su 
tematiche complesse come quella sugli Agri Marmiferi. Bottici rinnova la richiesta di potenziare 
l’organico degli uffici del Settore Servizi Ambientali/Marmo, che, ad oggi, è sottodimensionato, 
nonostante sia un settore strategico e fondamentale per il Comune di Carrara. 

L’Assessore prende atto della richiesta avanzata dal Consigliere Bottici e afferma che, pur 
dovendo far conto su limitate disponibilità economiche, l’Amministrazione si sta attivando per far 
fronte a questa esigenza, che coinvolge comunque tutti i settori comunali. 

Il Segretario Generale attesta che, a breve, arriverà in mobilità un geologo che sarà 
assegnato al Settore Servizi Ambientali/Marmo. 

Bottici rinnova la richiesta relativa alla ricognizione dei beni estimati. 
Il presidente Spattini comunica di aver trasmesso la richiesta all’Amministrazione e che 

appena arriverà la risposta provvederà a darne notizia in Commissione. Il presidente dà la parola 
al funzionario Bellini per avere sue considerazioni sulla scelta d’istituire una Commissione di 
Studio sul Regolamento Agri Marmiferi. 

Il funzionario Bellini offre la propria disponibilità a condividere in Commissione di Studio le 
proprie capacità tecniche. 

Il presidente Spattini mette in votazione l’ipotesi di una Commissione di Studio Regolamento 
Agri Marmiferi, che viene approvata come di seguito indicato: 6 voti favorevoli (Nives Spattini, 
Stefano Dell’Amico, Tiziana Guerra, Daniele Del Nero, Gianenrico Spediacci e Francesca Rossi) e 
un astenuto (Cristiano Bottici).  

Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 13.25. 
Il Presidente       Il Segretario verbalizzante 
F.to Nives Spattini     F.to Erika Evangelisti  

  


